
P r o t o k o l l 

der 1. Sitzung des Gemeinderates  
am Mittwoch, 31. Januar 2024 im Rathaussaal Borsdorf,  Rathausstr. 1 

- öffentlich - 
 

 

anwesend:  Frau BMin Kaden (Vorsitzende), Frau Berger, Frau Kilian, Frau 

      Schlegel, Frau Wagner, Herr Blume, Herr Fehr, Herr Graupner,    

      Herr Juckeland, Herr Kling, Herr Krahmer, Herr Martin, Herr Prof.    

      Rübsamen, Herr Remler, Herr Uhlmann, 
 

   Herr Planert, Frau Günnel (Protokoll),   

 

entschuldigt:  Herr Fuhrig (dienstlich verhindert), Herr Stelzer (krank), 

        

      

Beginn:  18.30 Uhr 

Ende:   19.15 Uhr 

 

 

Tagesordnung 

  

  1.     Begrüßung 

  2. Bestätigung des Protokolls  

der 8. öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 6. Dezember 2023 

  3. Bürgerfragestunde 

  4.  Informationen der Bürgermeisterin 

  5. Beschluss-Nr.: 001/2024 des Gemeinderates 

 Verwaltungsvereinbarung Jahresabschlüsse 2020-2025 

  6. Beschluss-Nr.: 002/2024 des Gemeinderates 

 Aufhebung des Beschlusses Nr. 024/2023 vom 27.09.2023 

 Besetzung der Stelle „Amtsleitung Hauptamt (m/w/d)“ 

  7.  Beschluss-Nr.: 003/2024 des Gemeinderates 

 Besetzung der Stelle „Amtsleitung Hauptamt (m/w/d)“ 

  8. Beschluss-Nr.: 004/2024 des Gemeinderates 

 Besetzung der Stelle „Amtsleitung Finanzverwaltung (m/w/d) ab 01.02.2024 und 

 Bestellung zur Fachbediensteten für das Finanzwesen 

  9. Beschluss-Nr.: 005/2024 des Gemeinderates 

 Wahl des Vorsitzenden, der Beisitzer und aller Stellvertreter des 

 Gemeindewahlausschusses für die Gemeinderatswahl am 09.06.2024   

 

   

Zu TOP 1 - Begrüßung      
 

Frau Bürgermeisterin Kaden eröffnet die Sitzung. 

Die Einladung zur heutigen Sitzung wurde den Gemeinderäten form- und fristgerecht 

zugestellt.  

Die Tagesordnung wird bestätigt. 
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Zu TOP 2 - Protokollbestätigung 

 

Das Protokoll der 8. öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 6. Dezember 2023 liegt den 

Gemeinderäten vor. Änderungen werden nicht vorgebracht. 

Das Protokoll wird bestätigt.  

 

 

Zu TOP 3 – Bürgerfragestunde 

 

Frau Franz: Was beinhalten die angekündigten Baumaßnahmen in der Panitzscher Straße? 

Frau BMin Kaden: Gemeinde ist darüber nicht informiert, es handelt sich um eine Kreisstraße, 

 

Frau Franz: Im Bereich Viadukt wurden Bäume gefällt, waren diese krank? 

Frau BMin Kaden: ja, die Bäume mussten aus Sicherheitsgründen gefällt werden, 

 

Frau Franz: Gibt es neben dem Gemeinderat einen Bürgerrat in Borsdorf? 

Frau BMin Kaden: nein, 

 

Herr Michl: Investoren umgehen neuerdings die Mietpreisbremse indem Wohnungen in 

Ferienwohnungen umgewandelt werden, ist das in Borsdorf der Fall? 

Kann die Gemeinde das durch Erlassen einer Satzung unterbinden? 

Frau BMin Kaden: für Borsdorf gibt es keinen Mietspiegel,  

Umwidmungen sind im Bauamt zu beantragen und nicht bekannt,       

Borsdorf wird keine Satzung erlassen, da der Umstand nicht zutrifft, 

Herr Michl: Satzung sollte im Vorfeld beschlossen werden, 

 

Herr GR Fehr: Die Bauplanungsbanner der SRM Holding in der Leipziger Straße wurden 

entfernt, wie geht es mit dem Gebiet weiter? 

Frau BMin Kaden: warum Banner entfernt wurden ist nicht bekannt, 

Ämterkonferenz im Landratsamt – mit sehr guter Beteiligung der einzelnen Ämter – hat  unter 

Teilnahme von Herrn Martin (SRM) und der Gemeindeverwaltung zur Klärung offener Fragen  

stattgefunden, dabei wurden Festlegungen getroffen, die allen nutzen, 

Problemthema ist noch der Immissions- und Lärmschutz zur Bahn, 

Herr GR Uhlmann: in der Presse stand, dass die Banner aus Protest gegen den Ämterwahn 

entfernt wurden, 

 

Herr GR Uhlmann: Ist der Parkplatz am Bahnhof fertiggestellt? 

Herr Planert: Parkplatz ist nutzbar, Abnahme muss noch erfolgen, 

 

Herr GR Uhlmann: Wird der Marktplatz jetzt für das Parken eingeschränkt? 

Frau BMin Kaden: wird zunächst intern in der Verwaltung besprochen, 

 

Herr Prof. Rübsamen: die Gemeinde verfügt über 3 Geschwindigkeitsmessstationen, wo 

stehen diese?  

wünschenswert wäre wieder der Standort Hirschfelder Straße, 

Frau BMin Kaden: die Tafeln befinden sich derzeit am Kindergarten in Panitzsch, in 

Cunnersdorf und an der Einfahrt zum Wohngebiet Gerichshainer Straße, 

Standortwechsel findet regelmäßig statt, 
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Herr Prof. Rübsamen: Im letzten Jahr wurden 25 Straßenbäume gefällt, gibt es ein 

Vermarktungskonzept für das Holz? 

Frau BMin Kaden: das Holz wird auf dem Bauhofplatz Richtung Althen gelagert und vom 

Bauhof verwertet, ein Vermarkungskonzept gibt es nicht, 

wird im Bauhof nachfragen, was mit dem Holz passiert => schriftliche Antwort an 

Gemeinderäte erfolgt und wird dem Protokoll als Anlage beigefügt, 

 

Frau GRin Schlegel: Aussage der früheren Kämmerin, Frau Fischer; im Haushaltplan gibt es 

keinen Posten wo ein Holzverkauf verbucht werden kann, 

 

Frau GRin Schlegel: Sollte es zu einem Hackerangriff auf die Verwaltung kommen,  sind die 

Computer ausreichend geschützt? 

Frau BMin Kaden: Frau Scheller steht in ständigem Kontakt mit der KISA und anderen 

Fachfirmen, zudem hat die Gemeinde einen externen Berater, 

es finden regelmäßige Schulungen statt, die Daten werden mehrfach gesichert, 

die Gemeinde ist gut geschützt,   

 

Frau GRin Schlegel: Was kann die Gemeinde gegen „Rechts“ tun? 

Frau BMin Kaden: klar positionieren, in Bildung investieren, Flagge zeigen, 

wir tun was wir können, 

 

Herr Michl: Klinkergebäude am Bahnhof West – besonders das Dach ist in schlechtem 

Zustand, was wird getan? 

Frau BMin Kaden: die Aufträge zur Dachsanierung wurden im letzten Ausschuss vergeben, 

 

Herr GR Kling: Fahrrad-/Gehweg vor ALDI => beim Wechsel auf die andere Straßenseite, 

gibt es keine Bürgersteigabsenkung, 

Frau BMin Kaden: Gemeinde ist mit Landratsamt im Gespräch, Fußweg ist nicht Teil der 

geschlossenen Ortschaft, 

nach Aussage des Landratsamtes erfolgt eine Anpassung der Verkehrsführung, wenn das 

Baugebiet hinter ALDI kommt, 

 

Herr GR Martin: Tablets für Gemeinderäte sollten mit der neuen Legislaturperiode 

abgeschafft werden, 

Frau BMin Kaden: wird mit IT-Beauftragten besprochen, 

 

Herr GR Martin: Gibt es in diesem Jahr ein Parthenfest und wann findet es statt? 

Frau BMin Kaden: das Parthenfest findet vom 13.-15. September statt, 

Gespräch mit Schausteller, Herrn Seifert, hat stattgefunden, seinerseits muss ein Konzept  

vorgelegt werden, die Gemeinde wird die Standmiete selbst einnehmen,  

geht Herr Seifert auf die Forderungen der Gemeinde nicht ein, wird es eine abgespeckte 

Variante geben,  

 

Frau GRin Berger: zu Frage 1 von Frau Franz => hat recherchiert – die Sperrung der 

Panitzscher Straße erfolgt wegen einer Mängelbeseitigung an der Querungshilfe, 

 

Herr GR Krahmer: Wie geht es mit der Unterschriftenabgabe zum Bürgerentscheid wegen 

der Bäume am Wiesenweg weiter? 
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Frau BMin Kaden: über 500 Unterschriften wurden durch das Einwohnermeldeamt geprüft, 

damit ist  das Quorum von 5% erreicht, dem Gemeinderat obliegt jetzt die Entscheidung, ob 

der Bürgerentscheid zugelassen wird oder nicht, 

Verwaltung lässt derzeit prüfen, ob die Gemeinderäte die unterschrieben haben an der 

Diskussion und Beschlussfassung teilnehmen dürfen, 

wenn der Gemeinderat einem Bürgerentscheid zustimmt,  wäre es günstig den Termin auf den 

Tag der Landtagswahl – 1. September 2024 – zu legen, 

 

 

Zu TOP 4 – Informationen der Bürgermeisterin 

 

keine Informationen 

 

 

Zu TOP 5 
 

Beschluss-Nr.: 001/2024 des Gemeinderates 

Verwaltungsvereinbarung Jahresabschlüsse 2020-2025 

 

die Kommunalaufsicht fordert eine Verwaltungsvereinbarung, in der sich die Gemeinde 

verpflichtet, die ausstehenden Jahresabschlüsse in  den  aufgeführten  Zeiträumen vorzulegen, 

werden die Fristen nicht eingehalten, erfolgt keine Genehmigung des Haushaltes mehr, 

folgende Termine sind in der Vereinbarung aufgeführt: 

Jahresabschluss Termin der Aufstellung Termin der Feststellung   

2020   bereits aufgestellt  30.06.2024 

2021   30.06.2024   31.12.2024   

2022   31.12.2024   30.06.2025 

2023   30.06.2025   31.12.2025 

2024   31.12.2025   30.06.2026 

2025   30.06.2026   31.12.2026 

 

Abstimmung:   Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend: 15 

   Stimmen dafür: 15 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

Zu TOP 6 
 

Beschluss-Nr.: 002/2024 des Gemeinderates 

Aufhebung des Beschlusses Nr. 024/2023 vom 27.09.2023 

Besetzung der Stelle „Amtsleitung Hauptamt (m/w/d)“ 

 

Herr Gerths, der mit obigem Beschluss zum 01.03.2024 eingestellt werden sollte, hat trotz 

mehrfacher Anfragen seinen Arbeitsvertrag nicht unterzeichnet und sich auch nicht wieder 

gemeldet, 

aus diesem Grund ist der Beschluss aufzuheben, 
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Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend: 15 

   Stimmen dafür: 15 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

 

Zu TOP 7 
 

Beschluss-Nr.: 003/2024 des Gemeinderates 

Besetzung der Stelle „Amtsleitung Hauptamt (m/w/d)“ 

 

ab 01.07.2024, hilfsweise zum nächstmöglichen Termin wird Herr Tim Fischer als Amtsleiter 

für das Hauptamt eingestellt, 

die Eingruppierung richtet sich nach TVöD und erfolgt in der Entgeltgruppe 12, 

eine Probezeit von 6 Monaten wird vereinbart,  

die Stelle ist eine Vollzeitstelle und wird unbefristet besetzt, 

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend: 15 

   Stimmen dafür: 15 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

 

Zu TOP 8 
 

Beschluss-Nr.: 004/2024 des Gemeinderates 

Besetzung der Stelle „Amtsleitung Finanzverwaltung (m/w/d) ab 01.02.2024 und 

Bestellung zur Fachbediensteten für das Finanzwesen 

 

ab 01.02.2024 wird Frau Silke Kassner als Amtsleiterin für die Finanzverwaltung eingestellt 

und zur Fachbediensteten für das Finanzwesen (Kämmerin) gemäß § 62 SächsGemO bestellt, 

die Eingruppierung richtet sich nach TVöD und erfolgt in der Entgeltgruppe 12, 

eine Probezeit von 6 Monaten wird vereinbart, 

die Stelle ist eine Vollzeitstelle und wird unbefristet besetzt, 

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend: 15 

   Stimmen dafür: 15 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 
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Zu TOP 9 
 

Beschluss-Nr.: 004/2024 des Gemeinderates 

Wahl des Vorsitzenden, der Beisitzer und aller Stellvertreter des 

Gemeindewahlausschusses für die Gemeinderatswahl am 09.06.2024 

 

für die  anstehende  Gemeinderatswahl  sind der  Vorsitzende sowie  ein  1. Beisitzer und ein 

2. Beisitzer des Gemeindewahlausschusses und deren Stellvertreter zu wählen,    

nachfolgend aufgeführte Personen werden gewählt: 

Vorsitzender:    Marcus Planert 

Stellvertretende Vorsitzende:  Yvonne Meding 

1. Beisitzerin:    Manja Freiberg 

1. Stellvertretende Beisitzerin: Sylvia Bialek 

2. Beisitzerin:    Jana Scheller 

2. Stellvertretender Beisitzer:  Martin Darweger   

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend: 15 

   Stimmen dafür: 15 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

 

 

 

Birgit Kaden 

Bürgermeisterin 

 

 

 

Cornelia Günnel 

Protokollantin 

 

 

Borsdorf,  14. Februar 2024     

 

Gemeinderat  Gemeinderat  
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Anlage zum Protokoll vom 31.01.2024 zur Frage von Prof. Rübsamen  

 

 

Liebe Damen und Herren Gemeinderäte, 

 

ich bin noch die Antwort auf die Nachfrage aus der Gemeinderatsitzung am 31.01.2024  von 

Rudolf Rübsamen, nach dem Verbleib von 25 gefällten Bäumen schuldig. 

Folgende Antwort erhielt ich vom Bauhofleiter:  

9 Bäume wurden von der Firma, die den Auftrag zur Fällung und Entsorgung der Bäume 

hatte, mitgenommen. 7  Bäume wurden zur weiteren eigenen  Verwendung geschreddert und 

weitere 9 Bäume liegen auf der alten Deponie. Sie werden teilweise weiterverarbeitet, der 

Rest könnte aber auch verkauft werden. In einer länger zurückliegenden Beratung des 

Gemeinderates zu diesem Thema wurde keine endgültige Festlegung getroffen, wie ein 

solcher Verkauf vonstattengehen soll / kann. Darum schlage ich vor, dass wir uns in einer der 

kommenden Ausschusssitzungen gemeinsam mit dem Bauhofleiter eine generelle 

Vorgehensweise  erarbeiten. 

Ich wünsche allen Urlaubenden eine erholsame Ferienzeit. 

 

 

Beste Grüße und bis gleich! 

 

Birgit Kaden 

Bürgermeisterin 

 

 
 

Gemeindeverwaltung Borsdorf  

Rathausstraße 1 

04451 Borsdorf 

www.borsdorf.de  

  

Tel.:       034291 414-0 

E-Mail:  kaden@borsdorf.de  

 

 

https://www.borsdorf.de/
mailto:kaden@borsdorf.de

